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N
el Mar Ligure passa ogni anno
un centinaio di capodogli, che
nel Savonese trovano il loro ha-

bitat naturale. A spiegarlo è stato ieri
Maurizio Wurz, ricercatore di Biolo-
gia all’Università di Genova e promoto-
re di uno studio sulla materia.

Per 45 giorni un gruppo di giovani
ricercatori della fondazione Cima s’im-
pegnerà nei rilevamenti necessari per
stabilire in quali zone si trovano i capo-
dogli, quanto si muovono, dunque qua-
li habitat preferiscono e come l’uomo
può aiutare simili condizioni.

«Per quanto sappiamo finora - spie-
ga Amelie Moulins, ricercatrice Cima -
questi mammiferi si spingono fino a
1000 metri sott’acqua, prediligendo i
canyon sottomarini dove cacciano
squaletti e calamari giganti per un to-

tale di 400 kg di cibo al giorno, e risal-
gono ogni ora per ossigenarsi». E’ la
grande offerta alimentare del mare sa-
vonese per i capodogli che, secondo
Wurz, rende particolarmente appetibi-
le la zona: «Significa che il mare è puli-
to. Non bisogna credere al catastrofi-
smo di Greenpeace, di cetacei ce ne so-
no tanti. Ma bisogna usare gli stru-
menti giusti per rilevarli e avere pa-
zienza. Noi faremo dei rilevamenti con
griglie di ascolto a idrofoni per mappa-
re sistematicamente tutta la costa.
Questo è un mammifero molto miste-
rioso, tanto che ci sono contatti con
Portogallo e Norvegia per scoprire se
ci sono legami, anche genetici, con al-
tre specie fuori dal Mediterraneo e
quali sono esattamente i viaggi marini
del capodoglio».

I segreti del grande migratore ma-
rino hanno incuriosito a lungo anche il
sindaco Federico Berruti, che dopo
aver definito il progetto «straordina-
rio, anche per «l’autorevolezza di chi
lo guida», ha domandato una lezione
supplementare al professore. Il sinda-
co ha poi rivolto a mezza voce a Wurz
il quesito che tutti si ponevano: come
mai sponsor dell’iniziativa è la fonda-
zione Total? Ha le nostre stesse moti-
vazioni? «I soldi sono francesi - ha ri-
sposto il professore -, perché per dieci
anni ho diretto il Museo oceanografico
di Monaco e mi sono rimasti diversi
contatti. La Total vuole dimostrare
che il suo futuro è nella compatibilità
ambientale».

C’è un altro aspetto che Wurz, da
savonese, ha suggerito al sindaco di
non sottovalutare. Il wale watching, lo
sport di avvistare balene, è poco ap-
prezzato e dunque disorganizzato in
Riviera. «Si può aumentare l’offerta -
ha spiegato Wurz -, perché questo è
uno dei posti migliori per vedere ceta-
cei e dopo il nostro studio ci sarà una
mappatura precisa pronta per la divul-
gazione e di conseguenza il turismo».

Un’opportunità che il sindaco Ber-
ruti e l’assessore alla Cultura Ferdi-
nando Molteni sembrano disposti a
prendere in esame per il futuro.
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La Maersk risparmia sulle
navi per investire sui termi-
nal. Questa la linea indicata
dal colosso danese per supe-
rare la crisi internazionale
che ha provocato una ridu-
zione del 25% del traffico
mondiale sulle merci. Una
crisi che alla fine ha toccato
anche il principale gruppo
mondiale dei container che
però ha stabilito la «ricetta»
necessaria a superare il mo-
mento di difficoltà. Notizie
che ovviamente vengono se-
guite con interesse dalla co-
munità savonese che da an-
ni discute la realizzazione
della piattaforma contenito-
ri di Maersk. Naturale, in-
somma, che soprattutto i cit-
tadini di Vado si chiedano se
il sacrificio ambientale di re-
alizzare il nuovo terminal
non venga vanificato da una
crisi che potrebbe modifica-
re in modo radicale gli inte-
ressi e le strategie del grup-
po Maersk. I dubbi sono cre-
sciuti soprattutto in seguito
alle notizie pubblicate dal si-

to specializzato ShiptoShore
che ha ipotizzato l’abbandono
del settore container da parte
del colosso danese.

«Ap Moeller-Maersk è svi-
luppata su tre settori - spiega
l’amministratore delegato
Apm per l’Italia Carlo Merli -.
Il core business è quello della
linea di navigazione, poi abbia-
mo i terminal e i prodotti pe-
troliferi. Negli ultimi due anni

la crisi internazionale ha pro-
vocato difficoltà che ci hanno
costretto a rivedere le strate-
gie in modo da restare sul
mercato alle migliori condizio-
ni possibili e con il maggior ri-
sparmio. Per questo il gruppo
ha deciso di bloccare gli inve-
stimenti sulle nuove navi. Se
nel 2009 e 2010 dovessero ve-
rificarsi picchi di traffico, vi
faremo fronte noleggiando na-

vi che in questo momento ven-
gono offerte in abbondanza
dal mercato. Il gruppo ha in-
vece deciso di concentrare
tutti gli investimenti sui ter-
minal e sui prodotti petrolife-
ri. Per noi che stiamo seguen-
do il progetto della piattafor-
ma di Vado, insomma, è una
buona notizia perchè significa
che il gruppo in questo mo-
mento concentra le risorse
nel nostro settore».

Anche per il presidente
della Port Authority Rino Ca-
navese che da anni segue la
complessa operazione di co-
struzione della nuova pittafor-
ma, la revisione delle strate-
gie di Maersk non deve essere
interpretato come un addio ai
container: «Il testo originale
in inglese diffuso dalla compa-
gnia è inequivocabile. Il grup-
po ha spiegato di aver sospe-
so gli ordinativi di nuove navi
in modo da ridurre i costi in
una fase di grave crisi interna-
zionale. La conseguenza è che
gli investimenti verranno ef-
fettuati sugli altri due settori
del gruppo che sono i termi-
nal e i prodotti petroliferi».

Lega Nord a congresso doma-
ni sera alle 21 nella Sala mo-
stre della Provincia di Savo-
na per quella che rappresen-
ta la prima uscita collegiale
degli eletti nelle liste del Car-
roccio alle ultime elezioni
amministrative.

La conferenza è stata infatti
voluta dal segretario provin-
ciale Andrea Bronda per deli-
neare le prossime iniziative
del partito uscito decisamente
rafforzato dalle ultime consul-
tazioni. «La segreteria provin-
ciale della Lega, - spiega Bron-
da - dopo il consenso ricevuto
nelle recenti elezioni ammini-
strative e per rispettare gli im-
pegni che sono stati presi con
gli elettori, ritiene necessario
attivare un collegamento per-
manente, con riunioni ogni
due mesi, con tutti i 26 rappre-
sentanti del Carroccio presen-
ti nelle istituzioni locali, sia di
maggioranza sia minoranza».

La conferenza degli eletti di
domani terrà anche a battesi-
mo il nuovo responsabile pro-
vinciale degli enti locali della
Lega Nord, Adriano Faroppa,
ex dirigente della Provincia
che, già da un anno, ricopre
l’incarico di direttore regiona-
le del Centro studi e scuola
quadri della Lega Nord Ligu-
ria. All’incontro parteciperan-
no ovviamente i due neo-asses-
sori provinciali alla Viabilità
ed edilizia scolastica, Rosy
Guarnieri, e alla Polizia pro-
vinciale e protezione civile,
Luca Villani, i tre consiglieri a
Palazzo Nervi Carla Mattea,
Stefano Mai e Paolo Ripamon-
ti e i 21 rappresentanti della
Lega nei Comuni: Piero Roc-
ca, Sergio Savorè, Davide Ma-
ranzano, Giuseppe Gradella,
Luca Anfosso, Alessandro Pa-
nizza, Silvio Rossi, Mauro
Averame, Giannino Pesce, An-
gelo Barbera, Guido Bonino,
Giorgio Fugardo, Francesco
Forni, Roberto Sasso del Ver-
me, Andrea Delfino, Giacomo
Paolo Zunino, Renato Giusto,
Ugo Mela, Giacomo Rolletti e
Bruno Cantamessa, oltre al
segretario Bronda.  [L.M.]

I Il Consiglio di Vado
si riunirà oggi pomerig-
gio alle 15 per esaminare
due delibere riguardanti
variazioni al Bilancio
2009 compiute in ambito
sociale dalla giunta pre-
cedente e per la nomina
di due rappresentanti del
Comune, uno per la mag-
gioranza, l’altro per l’op-
posizione, nel collegio dei
giudici popolari. La lista
di maggioranza «Vado
Viva con Caviglia» ha tra
l’altro deciso di riaprire
il point che aveva attiva-
to in occasione delle ele-
zioni amministrative per
mantenere un rapporto
più costante e diretto
con i vadesi.  [A. AM.]
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